
Relato da Reunião do Grupo de Trabalho para recomposição/modificação 
dos Conselhos Gestores do Parque Nacional de Boa Nova e Refúgio da 

Vida Silvestre de Boa Nova. 
 

Reunião realizada por vídeo conferência, plataforma 
Google Meet, em 26 de fevereiro de 2021. 
 

Participantes: Johan Silva Pereira (ICMBio), Andrea Karla Almeida dos Santos 
(UFBA), Erismar Novaes Rocha (ICMBio), Léia Lobo de Souza Carvalho (ICMBio), 
Jonatas Silva Meira (Comitê de Bacias). 
 

RELATO: 
 

A reunião foi iniciada com apresentação de parâmetros da instrução Normativa 09/2014 
para criação e modificação de Conselhos de Unidades de Conservação. Em seguida foi 
apresentada as diretrizes definidas pela reunião dos dois Conselhos para modificação. 
Que são: 
 

 Ampliação do número de vagas de 15 para 21 vagas; 
 Distribuição das vagas para os seguintes setores e da seguinte maneira: Setor 

Ambiental do Órgão Público com duas vagas, Setor Órgão Público com duas 
vagas, Setor da Agricultura com três vagas, Setor de Representação com duas 
vagas, Setor de Universidade e Pesquisa com duas vagas, Setor de Segurança 
Pública com três vagas, Setor Ambiental da Sociedade Civil com três vagas, Setor 
Legislativo com uma vaga, Setor de Empresa Pública com uma vaga, Setor 
Produtivo Privado com uma vaga e Setor da Sociedade Civil com uma vaga; 

 Não promover a recondução do IBAMA e da Associação dos Pequenos e Médios 
Agricultores de Valentin (Associação do Lagoão), por estas não virem participando das 
reuniões; 

 Convidar, entre outras as seguintes instituições: Instituto Federal da Bahia, 
Ordem dos Advogados do Brasil, APLB, Igreja Católica de Boa Nova, Prefeitura 
Municipal de Dario Meira, Prefeitura Municipal de Manoel Vitorino, Empresa Riocon de 
Manoel Vitorino, ONG João de Barro, CEPLAC, 8º Grupamento de Bombeiros Militares 
do Estado da Bahia e Câmara de Vereadores do município de Boa Nova. Não 
constavam na ata, mas foram lembradas pelos presentes o Instituto de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (INEMA), e a Associação da Vazante, ambas com participação 
informal nas reuniões do conselho e com importância para tomar parte deste. 
Diante disto o grupo optou por classificar o conjunto das instituições já presentes nos 
dois conselhos, mais as novas indicadas por setor definido no Conselho e apresentar 
suas recomendações para cada uma delas. Ficando da seguinte forma: 
 

1. Órgão Públicos Ambientais, dos três níveis da Federação (3 vagas) 
• Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 
• Diretoria de Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Boa Nova 
• Instituto do Meio Ambiente e Recursos Hídricos – INEMA 
•  

Recomendação do GT: 3 vagas, ao invés de duas, como apontado pelo Conselho, a 
fim de contemplar as 3 esferas de governo. 
 

2. Órgãos do Poder Público de Áreas Afins dos Três Níveis da Federação (1 
vagas) 
 Prefeitura de Manuel Vitorino 
 Prefeitura Municipal de Dário Meira 
 Ceplac 



 
Recomendação do GT: transferir uma das vagas indicadas pelo conselho para o 
setor de Órgãos Públicos Ambientais, ficando este setor com uma única vaga. 
Convidas as 3 instituições e deixá-las definir a distribuição das vagas, podendo ser 
compartilhada por mais de uma instituição (titular e suplente); 

 
3. Setor de Agricultura (3 vagas) 

 Associação Vazante 
 Associação dos Pequenos Produtores Rurais de Santa Madalena, 

Goiabeira Capoeira do Meio e Adjacências 
 Associação dos Trabalhadores Rurais da Fazenda Talismã 

 
4. Colegiados de Políticas Públicas (2 vagas)  Representação de Classe 

 Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio das Contas 
Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado da Bahia – FETAG 

 APLB 
 OAB 

 
Recomendação do GT: Garantir a vaga do comitê de bacias, e a FETAG como 
titular de uma das vagas. APLB ou OAB ficaria como suplente dela. 
 
5. Universidades Públicas e Pesquisa (2 vagas) 

 
• Universidade estadual do Sudoeste da Bahia - Bahia 
• Instituto Multidisciplinar em Saúde da Universidade Federal da Bahia – 

UFBA 
• IFBA Jequié 

 
Recomendação do GT: Indicar o IFBA para suplente da vaga destinada a UESB. 
 
6. Setor de segurança Publica ( 3 vagas) 

• Polícia Militar do Estado da Bahia 
• Polícia Civil da Bahia 
• Polícia Rodoviária Federal 
• 8º Grupamento de Bombeiros Militares do Estado da Bahia e  
•  

Recomendação do GT: Caso todas as instituições aceite o convite, definir uma 
composição onde uma delas se tornam suplentes de uma vaga. 
 
7. Organizações Ambientais da Sociedade Civil (3 vagas) 

 Instituto Adroaldo Moraes 
 Associação para Conservação das Aves do Brasil - SAVE Brasil 

 
Recomendação do GT: Foram identificadas 2 instituições com as características 
do setor, reservar esta vaga para uma terceira instituição que venha a surgir ou 
para reforçar a representação em algum setor que o Conselho entenda como 
estratégico. 

 
8. Setor Legislativo (1 vaga) 

• Câmara de Vereadores de Boa Nova 
 

9. Setor de Empresas Públicas ( 1 vaga) 
 Empresa Baiana de Águas e Saneamento – EMBASA 

 



10. Setor Produtivo Privado ( 1 vaga) 
• Empresa RIOCOM de Manoel Vitorino 
•  

Recomendação do GT: Estender o convite para Rancho Timorante e Lajedo dos 
Beija Flores e possibilitar que entre estes sejam distribuídas a vaga com possibilidade 
de titular e suplente serem de empresas diferentes. 
 
11. Setor da Sociedade Civil (1 vaga) 

 ONG João de Barro 
 Igreja Católica de Boa Nova 

 
Outros encaminhamentos do Grupo de Trabalho: 

 
a) Grupo de trabalho em conjunto do ICMBio Continuará organizando a reunião e 

mobilização das instituições novas, ficou o indicativo de uma conversa entre 
Erismar, Andréia e Claudia Cunha (GR6), para pensar na metodologia de 
trabalho e moderação da reunião; 

b) Será encaminhado um formulário para levantamento do acesso à internet e 
equipamentos disponíveis para tentar viabilizar a participação de todos, inclusive 
verificando as instituições que podem ceder, com segurança e prevenção, um 
ou mais pontos de acesso para as pessoas que indicarem não ter acesso a 
internet suficiente para videoconferência.;  

c) Será emitido convite para os conselheiros e aberto a toda a sociedade, 
especialmente para instituições potenciais candidatas a uma vaga no conselho; 

d) Realizaremos a reunião, provavelmente em abril, por videoconferência em data 
a ser agendada. Considerando que foram reforçados os protocolos de 
distanciamento social e, portanto, ainda persistem as limitações para reunião 
presencial. 

 


